

# GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 4 DE DICIEMBRE DE 1807.

*En esta gazeta no hay ningun capítulo de oficio sino el de Madrid.*

## ESTADOS-UNIDOS DE AMERICA.

*Boston 19 de setiembre.*

El bergantin *Elisa* ha conducido de orden del gobierno desde Filadelfia á Savannah dos cañones de á 24, otros dos de á 18, y 50 libras de pólvora y balas.

Escriben de Baltimore que la fragata *Chesapeak* y dos cañoneras se han hecho á la vela con viento favorable desde Annápolis, sin que se sepa su destino.

## TURQUIA.

*Constantinopla 15 de octubre.*

Los dos Príncipes Moruzi han sido nuevamente desterrados. Se asegura que la desgracia del dragoman de la Puerta, Suzzo, que fue decapitado el 23 de setiembre, ha sido efecto de una trama urdida por dichos Príncipes, que son sus cuñados.

Los prisioneros rusos que estaban encerrados en el baño, y que han sido puestos en libertad, han marchado ya á Odessa.

El baron de Bielfeld, encargado de negocios de Prusia, ha salido de esta capital encaminándose á Viena.

Algunas naves dinamarquesas que han entrado en Esmirna, procedentes de Malta, han traído la noticia de que los ingleses han recibido allí orden de su gobierno para embargar todos los buques rusos y los de las islas jónicas. Igual orden se ha comunicado á la escuadra que bloquea los Dardanelos.

Nuestro ministerio ha recibido pliegos de oficio del gobernador de Egipto, en que avisa que los ingleses evacuaron el 10 de setiembre la plaza de Alexandria.

El reis-effendi ha dado un banquete magnífico á los embaxadores de España y Francia. El primer cubierto se sirvió á la europea, cosa inaudita entre turcos.

## RUSIA.

*Petersburgo 17 de octubre.*

S. A. I. el gran duque Constantino ha introducido el ejercicio á la francesa en el cuerpo de cadetes de que es comandante.

El Emperador ha mandado escribir á la ciudad de Moscou manifestándole su satisfaccion por el patriotismo que ha mostrado en la última guerra. Tambien ha nombrado caballero de la órden de S. Alexandro Newski á Mr. Witte, ingeniero general, é individuo de la junta de puentes y calzadas, en recompensa del zelo infatigable con que ha trabajado en la construccion del canal de Beresin, destinado á juntar el Nieper con el Duina.

### SUECIA.

*Helsingborg 29 de octubre.*

S. M. ha dado hoy audiencia al enviado de Rusia Mr. Alopeus, que ha venido aqui de Estokolmo.

Acaba tambien de llegar Mr. Merry, enviado de Inglaterra, de Kiel, adonde habia pasado con una comision para el Príncipe Real de Dinamarca, el qual no ha querido darle oidos.

Mr. Nicholas, vice-cónsul de Inglaterra en Petersburgo, se embarcó ayer en Gotenburgo para Lóndres. En el mismo puerto se han embarcado tambien para Inglaterra el conde de Lila y el duque de Angulema.

### DINAMARCA.

*Altona 10 de noviembre.*

Se sabe de positivo, á pesar de quanto se ha hablado en contrario, que ningun soldado ingles de los de la expedicion de Copenhague ha desembarcado en territorio de Suecia. En Escania se goza de la mayor tranquilidad, y se han disuelto los cuerpos que se habian mandado armar últimamente.

Casi todos los buques ingleses que habian quedado cruzando en el grande y pequeño Belt, han pasado al mar de Alemania.

El Príncipe Real ha llegado con felicidad á Zelandia, y el dia 7 se le esperaba en Copenhague. El gobierno de esta plaza se ha conferido al Príncipe Federico de Hesse, y la comandancia al conde de Baudissin.

### PRUSIA.

*Berlin 28 de octubre.*

La situacion política de este pais es cada dia mas ambigua; las noticias que recibimos sucesivamente sobre el particular son tan contradictorias que no merecen crédito alguno. Suele extenderse la voz de que para tal ó tal dia habrán salido ya de todo el pais las tropas francesas; pero llega este dia, y nuestras esperanzas quedan frustradas. Entre tanto no cesan de pasar destacamentos franceses por esta capital, y acaban de comunicarse las órdenes convenientes para que se tengan preparados buenos cuarteles y víveres en abundancia. Algunos regimientos que habia aqui de guarnicion, marcharon el dia 20; pero al siguiente vinieron otros de las inmediaciones, y particularmente del círculo de Ruppin. En la Silesia, lejos de disminuirse el número de tropas francesas, se aumenta cada vez mas; bien que las cartas particulares cuentan que parte de dichas tropas ha recibido órden de ponerse en marcha para el Friul, donde se juntará un ejército considerable, que mandará, segun dicen, el mariscal Massena, y cuyo destino se ignora. Comoquiera, las disposiciones que se advierten por ahora, dan á entender que los

franceses no saldrán de los estados prusianos tan pronto como se esperaba. La division del general Soult está todavía en Elbing, y hace grandes acopios de víveres para el invierno. En Braunsberg se ha habilitado una de las piezas de una fonda para que sirva de teatro á los franceses, y en Brandeburgo se forman grandes almacenes. De 15 dias á esta parte va llegando aqui mucha artillería prusiana, que viene de Magdeburgo, y se conduce á Custrin para entregar, como dicen, esta plaza á las tropas prusianas; pero al mismo tiempo se prepara la salida para Francia de un crecido número de cañones que hay en esta ciudad, y 300 artilleros franceses trabajan diariamente en el arsenal para fabricar y acopiar municiones de guerra.

Para la manutencion de las tropas y el pago de las contribuciones impuestas á la ciudad de Berlin, ha decretado la regencia exígir un empréstito forzado de los propietarios de bienes, cuyo valor pase de 12<sup>0</sup> escudos. Los oficiales prusianos que se hallan prisioneros de guerra no han vuelto aun de Francia, y los que hay aqui no pueden llevar uniforme, y cada 8 dias tienen que ir á la casa del comandante general St. Hilaire á renovar sus pasaportes.

Hace algun tiempo que vino de Memel la órden para que las habitaciones de los Príncipes Reales Henrique y Guillermo estuviesen preparadas para el 14 de noviembre; mas ya no se habla de la venida de estos Príncipes.

El ejército prusiano, incluso los batallones de las plazas de Siletia y el cuerpo del general Blucher, no pasa de 25<sup>0</sup> hombres; no se sabe aun qual será su fuerza en lo sucesivo, porque esto depende de las circunstancias. Las tropas que manda el general Blucher llegan á 6<sup>0</sup> hombres, que continúan acantonadas en la Pomerania, y especialmente en Colberg, Trepow y en los lugares comarcanos.

Ya han comenzado á efectuarse en el ejército prusiano las grandes reformas que se habian anunciado mucho tiempo ha. Cerca de 30 generales han sido reformados y despedidos del servicio. Al mismo tiempo el Rey ha tomado varias disposiciones, aboliendo los privilegios de que gozaba la nobleza. Las principales son las siguientes: 1.<sup>a</sup> todo vasallo, sin distincion de personas, deberá empezar á servir en la milicia por el grado ínfimo: 2.<sup>a</sup> queda suprimida en el ejército toda distincion entre nobles y plebeyos, y estos últimos podrán obtener los mismos ascensos que los primeros: 3.<sup>a</sup> se prohíbe el castigo de palos á los soldados, y se le sustituirá el de prisiones á los reincidentes por la tercera vez se les impondrá cierto número de latigazos dados con el sable de plano.

## CIUDADES ANSEATICAS.

*Hamburgo 6 de noviembre.*

Las cartas de Dinamarca estan llenas de quejas por los latrocinios que los ingleses han cometido en Copenhague, destrozando y saqueando enteramente el nuevo arsenal. Su conducta en esta parte ha sido tan bárbara, que han roto los puentes, destruido las bombas, despedazado las máquinas para apagar incendios, arrojado al mar una multitud inmensa de municiones y pertrechos navales, y destrozado hasta los utensilios de co-

cina. En el lazareto no han dexado puertas, ventanas, ropas, muebles, ni aun sillas. Del cuerpo de guardia del arsenal se han llevado la vaxilla destinada para servir á los oficiales, y la han declarado de buena presa. Ni aun siquiera han respetado los vasos sagrados que habia en los navíos para uso del culto. En el hospital de S. Juan, destinado para locos y para la cura de enfermedades venéreas, han saqueado las ropas de cama, camisas, libros, instrumentos de cirugía, drogas, boticas, y aun los muebles del inspector y del médico. Este establecimiento tan útil ha sufrido en esta ocasion una pérdida de cerca de 320<sup>0</sup> pesetas. Muchos de los daños que han hecho en el viejo y nuevo Holm, no podian acarrearles utilidad alguna en lo político ni en lo militar; y solo la mala voluntad ha podido inducir á sus comandantes á mandar destruir lo que no les perjudicaba, y á nosotros nos era útil ó necesario. El poco tiempo que han tenido y la ignorancia de las localidades han preservado de su ruina á varios objetos importantes. De esta clase es el dique en que se construyen las embarcaciones, y donde se hallaba al tiempo de la invasion el navío de línea *Dithmarch* para repararse de sus averías. Los enemigos no perdonaron diligencia alguna para desaguár el dique con el fin de componer este navío y llevárselo; pero todos sus esfuerzos fueron inútiles, porque un carpintero del arsenal abrió, sin que lo advirtiesen, una hendidura por donde se introducía el agua á medida que los ingleses iban sacándola con las bombas. Estos hicieron todos los reconocimientos, y se valieron de todos los arbitrios propios para lograr su deseo; mas viendo que todo era inútil, y enfurecidos por no haber podido destruir el dique, ni habilitar el navío, saciaron contra este su rabia, haciéndole menudos pedazos.

Tambien se han llevado las armaduras y cañones que estaban depositados en la armería, como monumentos del valor de los antiguos dinamarqueses, y han rasgado los papeles é inventarios de estos diferentes objetos. Ultimamente, para remate y corona de los males que han causado á la Dinamarca, han dexado tambien enfermedades epidémicas en los parages en que han estado acantonadas sus tropas, donde hacen muchos estragos en la actualidad la disenteria y las calenturas nerviosas.

## CONFEDERACION DEL RIN.

*Francfort 15 de noviembre.*

Escriben de Petersburgo que la corte de Rusia, justamente indignada contra la Inglaterra por los sucesos ocurridos últimamente en Dinamarca, ha estrechado sus vínculos con la Francia, á fin de contener el despotismo de los ingleses, sobre todo en el mar Báltico. En consecuencia se trata ahora de estrechar tambien las relaciones de amistad entre la Rusia, la Dinamarca y la Prusia contra los ingleses: plan que si llega á verificarse, podrá tener resultas muy importantes respecto de la Suecia.

Uno de nuestros diarios refiere que se han entablado negociaciones de mucha gravedad entre la Rusia, Turquía y otras potencias; que en el ínterin las tropas rusas ocuparán parte de la Moldavia y Valaquia; que se observan algunos movimientos en las austriacas de las fronteras de Turquía,

y que el imperio otomano está por todas partes rodeado de ejércitos numerosos.

Ghalib-effendi, que habia firmado á nombre de la Puerta el armisticio ajustado en Slobosia, estaba ya en camino para ir á Paris, donde debia asistir á las negociaciones; pero ha retrocedido desde Widdin, porque el Sultán ha resuelto encargar esta comision á Muhib-effendi, embaxador de la Puerta en la corte de Francia.

El Príncipe Janko-Karadia sucede al Príncipe Suzzo en la dignidad de primer intérprete de la sublime Puerta.

Las cartas de Trieste dicen que han llegado á Malta las reliquias del ejército ingles de Egipto; y añaden que lo que obligó al almirante Collingwood á dexar las aguas de Tenedos fueron los movimientos de la esquadra rusa del almirante Siniavin. Las fuerzas inglesas que han quedado bloqueando la entrada de los Dardanelos son tan escasas, que tendrán que retirarse inmediatamente que la esquadra turca salga del estrecho.

Se ha extendido la voz de que el Rey de Suecia está otra vez enfermo con una calentura inflamatoria.

El viage del Rey de Baviera á Milan se ha diferido; no se sabe hasta qué tiempo.

Escriben de Berlin que la cantidad de los que mueren allí es cada vez mayor, y que todas las semanas, una con otra, el número de personas que fallecen excede en 80 por lo menos al de las que nacen.

La gazeta de Magdeburgo dice que se ha mandado á aquella provincia aprontar á toda priesa una gran cantidad de bueyes para el consumo del ejército frances.

Casi todos los cuerpos de este que vuelven á Francia pasarán por el norte de Alemania. Se asegura que parte de dicho ejército atravesará muy pronto el Rin, é irá á las costas de la Mancha, á Boloña, Dunkerque &c. Dos ó tres divisiones han tenido orden de pasar de Silesia al norte de Alemania.

A mediados de octubre los franceses han provisto por su cuenta la plaza de Braunau para otros 3 meses.

## WURTEMBERG.

*Stuttgart 4 de noviembre.*

El nuncio de S. S. monseñor Genga, que habia venido á esta ciudad con una comision relativa al concordato de la Alemania católica, marchó ayer á Paris con su secretario el abate Dumont. El conde de Troni, que habia venido tambien con monseñor Genga, ha vuelto á Augsburgo.

El gran duque de Baden ha expedido no hace mucho un decreto, en virtud del qual quedan organizadas definitivamente las autoridades eclesiásticas superiores del gran ducado, y suprimidos los tres colegios ó cuerpos eclesiásticos que ha habido hasta ahora. Los gobernadores de las provincias ejercerán parte de las funciones de la junta superior encargada de los asuntos religiosos, y desempeñarán las restantes las juntas económicas del culto, que se establecerán en cada gobierno. La direccion suprema de las

iglesias protestantes se encomendará á un consejo compuesto de luteranos y reformados, el qual residirá en Carlsruhe.

## AUSTRIA.

*Viena 8 de noviembre.*

Segun las últimas noticias de Turquía el quartel general del feld-mariscal Príncipe Prosorowski se ha trasladado á Jassy, donde se hallan igualmente el estado mayor, el general Sergio Lascarow, y el consejero de estado Mr. Rodofinikin. En el dia no se advierte movimiento alguno que indique la evacuacion de las provincias de Moldavia y Valaquia. El ejército de los servios permanece quieto en los puntos señalados por el armisticio, y su gefe Cerni-Jorge ha notificado al comercio de Viena que los transportes de mercancías pueden atravesar ahora libremente por la Servia.

El Emperador ha resuelto diferir su matrimonio con la Princesa María Beatriz hasta el 20 del mes que viene. Las funciones tampoco serán hasta despues de año nuevo.

Acaba de llegar á esta capital el baron de Bielfeld, encargado de negocios de Prusia en Constantinopla, de donde salió el 12 del mes anterior.

En el discurso del año de 1806 han sido vacunadas en la Gallitzia 83,833 personas.

## GRAN BRETAÑA.

*Lóndres 7 de noviembre.*

Toda Europa está hoy cerrada para nuestros buques. El reyno de Portugal en ninguno de los casos posibles, sea nuestro amigo ó nuestro enemigo, nos puede ofrecer ya recurso alguno. Nuestros navegantes no se atreven á penetrar en el Báltico: los puertos prusianos no existen para nosotros; y el temor de romper de un instante á otro con la Rusia, produce entre nuestros comerciantes una desconfianza é inaccion, que es tan perjudicial para el comercio del norte, como lo pudiera ser la guerra misma.

La redundancia de géneros ultramarinos y de productos de nuestras fábricas llega á tal punto, que es una verdadera calamidad. El retorno de los inmensos almacenes que teníamos en Portugal y la llegada de la flota grande de las Indias orientales han producido una baxa tan enorme en los precios, que por todas partes no se oye hablar mas que de temores y celos de bancarrotas.

De quando en quando para tranquilizar los ánimos, y precaver el efecto peligroso de la inquietud que agita al pueblo, algunos especuladores, impelidos quizá por superior autoridad, echan la vez de que ha llegado un parlamentario, unas veces de Rusia, otras de Francia, otras de las costas del mar del norte, con proposiciones relativas á una negociacion próxima. Los unos dicen que la Rusia nos ofrece de nuevo la mediacion que no quiso antes de ahora aceptar nuestro gobierno; otros hablan de los oficios amistosos y conciliadores del Austria. Lo peor de todo es, que en medio de estos rumores ya ni aun sabemos á quien dirigirnos para hablar de los medios de negociar una paz que tanto necesitamos.

El 4 del corriente llegó á Portsmouth una embarcacion despachada por el comandante de nuestro apostadero de los Dardanelos. Trae las balas de mármol que cayeron en nuestros buques quando forzaron el estrecho, y han sido depositadas en el arsenal.

Ha arribado á Yarmouth el conde de Rosslin con la legion hanoveriana, que, segun se habia dicho en algunos diarios, debia quedarse á invernar en Suecia.

### HOLANDA.

*Utrecht 13 de noviembre.*

Con fecha de 29 de octubre ha expedido S. M. un decreto en que manda, con arreglo á la constitucion, que el martes 17 de noviembre se empiece en esta ciudad la sesion anual del cuerpo legislativo.

Corren voces de que el Rey no tardará mucho en hacer un viage á Amsterdam.

### SUIZA.

*Zurich 10 de noviembre.*

Mr. Scheuchzer, comandante de batallon del primer regimiento suizo, ha venido á esta ciudad de orden del Landaman para informar acerca del estado de intereses y de las necesidades de dicho cuerpo, que está destinado para pasar al servicio del Rey de Nápoles.

Mr. de Itner, ministro de la corte de Baden, y canceller de la universidad de Friburgo, ha leído ayer en la junta extraordinaria de nuestra sociedad económica una descripcion muy interesante del Brisgaw, que acredita la grande extension y variedad de los conocimientos de su autor en geología, historia natural y política económica.

### FRANCIA.

*Paris 20 de noviembre.*

El Emperador no lleva mas compañía para su viage de Italia que la de SS. AA. el gran duque de Berg y el Príncipe de Neufchatel; mas parece que irán tambien á Milan los ministros del reyno de Italia que residen cerca de S. M. y el ministro de negocios extrangeros del imperio frances.

Se dice que el Emperador ha dado orden para que se compre la coleccion de estatuas de la quinta Borghese. Entre ellas, las mas célebres, y que mas llaman la atencion y el estudio de los inteligentes, son un fauno, que acaricia á un niño; Venus, que sale del agua con el Amor, baxo relieve griego; dos jóvenes de los que asistian á los sacrificios, con la cabeza, brazos y piernas de bronce, y el cuerpo y ropage de mármol; un gladiador en actitud de herir á su adversario, obra de Agatías de Efeso; un busto de Vespasiano, con cabeza de pófido; una Berenice, de bellissima execucion; una Diana, estatua muy antigua; Apolo y Dafne; un Diógenes; y finalmente un Séneca de mármol negro espirando en el baño. Esta nueva adicion á las considerables riquezas que ya posee el museo frances, reunirá en él casi todas las obras magistrales de la escultura antigua, que en otro tiempo era menester ir á ver á Italia.

El 17 del corriente salió de Calais un correo con pliegos, segun dicen, del Emperador de Austria para la corte de Inglaterra.

Escriben de la Rochela, con fecha del 13, que la víspera habia desaparecido la division inglesa que cruzaba á vista del puerto.

El coronel de ingenieros Sorbier, edecan de S. A. I. el Príncipe Virey de Italia, ha llegado á Milan el 5 del corriente de vuelta de Constantinopla, adonde habia ido con una comision.

El Emperador de todas las Rusias ha enviado á Mr. Delancour, corregidor de Luneville, una sortija de gran valor, en demostracion del aprecio que le ha merecido la humanidad con que este magistrado ha tratado á los prisioneros rusos que han residido en aquel pueblo.

El bergantin de S. M. el *Cisne*, capitan Trobriant, que cruzaba en las costas de Inglaterra, á la altura de Portland, abordó y rindió en la noche del 8 al 9 de este mes una embarcacion inglesa de 26 cañones, que, segun las apariencias, era de la compañía de la India. En esto se presentaron otros 2 buques de igual fuerza, que juntos con un navío de 60 cañones dieron caza al *Cisne*, y le obligaron á huir. Lo escaso del viento lo tuvo por algunas horas expuesto al fuego de los buques enemigos, á quienes no cesó de responder, hasta que finalmente, aprovechándose de una brisa, pudo escapar, y meterse en el puerto de la Hoga, sin mas pérdida que la de 7 heridos. En el buque apresado habian quedado 11 hombres para conducirlo á nuestros puertos.

#### PORTUGAL.

*Lisboa 25 de noviembre.*

Un parlamentario ingles de la division de Sir Sidney Smith, que ha establecido su crucero á la boca de nuestro puerto, traxo ayer un oficio del tenor siguiente :

„Se hace saber por la presente á quienes corresponda, que siendo notorio que los puertos de Portugal estan cerrados al pabellon de la gran Bretaña, y que el ministro plenipotenciario británico cerca de la corte de Lisboa ha salido de esa capital en cumplimiento de las instrucciones remitidas al infrascrito vice-almirante de la esquadra azul, y comandante en gefe de esta; se declara el embocadero del Tajo en estado de bloqueo riguroso. Téngalo así entendido el gobierno portugues, y esté seguro de que se han dado las órdenes para que continúe con la mayor estrechez hasta la composicion amistosa de las desavenencias actuales. Ténganlo tambien entendido los cónsules de los estados neutrales, para que avisen en tiempo oportuno á sus cortes de que dicho rio se halla en estado de bloqueo, y de que desde este punto en adelante se adoptarán y ejecutarán con cualesquier buques que intentaren quebrantarlo, todas las medidas autorizadas por las leyes de las naciones, y por los tratados respectivos entre S. M. británica y las potencias neutrales. Firmado y sellado á bordo del navío Hibernia, á la altura del Tajo, en 22 de noviembre de 1807. = *Guillermo Sidney Smith.*”

#### ESPAÑA.

*Irun 26 de noviembre.*

Ayer entraron en esta villa 800 hombres de infantería pertenecientes al cuerpo de ejército del general Junot. Otros 800 de la misma clase y del

mismo ejército quedan en Bayona, adonde tambien dicen que han llegado 50 hombres mas, que irán entrando sucesivamente en España.

*Madrid 4 de diciembre.*

Con fecha de 25 de noviembre se ha servido el REY dirigir el siguiente real decreto al Excmo. Sr. D. Pedro Cevallos.

„Hallándome satisfecho del zelo y amor á mi real persona, que ha acreditado constantemente el mariscal de campo de mis reales ejércitos D. Antonio Olaguer Feliu, he venido en nombrarle mi secretario de Estado y del despacho de Guerra. Tendreislo entendido, y lo comunicareis á quien corresponda.”

S. M. se ha servido conceder en el regimiento de infantería de voluntarios de Castilla tenencia al subteniente de granaderos D. Rafael Cortines.

Desde el dia 1.º del corriente hasta el último de enero próximo se renovarán en la tesorería de la real caxa de consolidacion los vales dinero de 600, 300 y 150 pesos de la creacion de enero de 1806. En esta época los presentarán al efecto sus tenedores en dicha oficina; en inteligencia de que cumplido el término perderán irremisiblemente sus intereses, como está prescrito, y de que la real caxa reintegrará en qualquier tiempo el total valor de dichos vales y de los demas vales dinero de las otras creaciones, ya reduciéndolos, segun lo permitiere el estado diario de sus fondos y obligaciones perentorias, ó ya admitiéndolos como metálico en pago de qualquier cantidad que deba entrar en la tesorería, con tal de que su importe exceda al de los vales, y no haya precedido pacto especial y exclusivo.

---

El dia 11 de noviembre próximo pasado falleció en esta corte, á los 65 años cumplidos de edad, el Excmo. Sr. D. Josef Alvarez de Faria, Sanchez, Zarzosa &c., gran cruz de la real y distinguida orden de Carlos III, comendador de Bastimentos de Montiel, en la de Santiago, consejero de Estado, gentilhombre de cámara de S. M. con exercicio, teniente general de sus reales ejércitos, y decano del consejo supremo de Guerra. Sirvió á S. M. 49 años, habiendo empezado su carrera de cadete de artillería en el real colegio de Segovia, y subteniente del mismo real cuerpo, desde donde pasó al regimiento de infantería de Extremadura en clase de capitán, cuya compañía benefició, y en él ascendió por todos los grados y empleos regulares, á medida de su desempeño y aciertos hasta el de coronel del de la Corona. Se halló en la guerra de Portugal y sitio de Almeyda del año de 1762; en el bloqueo de la plaza de Gibraltar, y en las expediciones de la América setentrional del año de 1782, y de la meridional de 1783, en el que se embarcó en la Havana para ir por Panamá á Lima, donde estuvo de guarnicion 5 años, y regresó á España por el cabo de Hornos. En 27 de marzo de 1791 fue nombrado teniente de ayo del Sermo. Sr. Infante D. Carlos María; mariscal de campo en 16 de abril de 1792; teniente general en 9 de enero de 1794; y en 29 de junio del mismo año teniente de ayo del Príncipe nuestro Señor. En estos empleos, en el que obtuvo de capitán general del ejército y provincia de Extremadura, con la presidencia de su real audiencia, y últimamente de decano del consejo supremo de Guerra, y director

del monte pio militar, acreditó su talento, prudencia, moderacion y desinterés, y sirvió al Rey con el mayor amor y zelo; cuyas circunstancias han hecho muy sensible su muerte.

---

VENTAS JUDICIALES.

Por providencia del Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, y escribanía de su número, que exerce D. Juan Raya, se ha señalado el día 7 de este mes para el remate del piso principal de la casa sita en la calle de Embaxadores de esta corte, que vuelve á la de S. Pedro, núm. 1, manz. 73, tasado en 35,815 rs. Asimismo para el de una casa en la referida calle de Embaxadores, núm. 2 de la manzana expresada, valuada en 61,486 rs.; y tambien para el de otra contigua á las anteriores, sin número, y con fachada á la calle de S. Pedro, apreciada en 34,938 rs. Quien quisiere hacer postura, acuda ante dicho señor por la citada escribanía.

Se vende una casa sita en esta corte, calle del Soldado, que vuelve á la de S. Marcos, núm. 1, manz. 308, tasada en 67,209 rs. Quien quisiere hacer postura, acuda ante el Sr. D. Leon de Sagasta, teniente corregidor de esta villa, por la escribanía de su número, que exerce D. Juan Raya. Está señalado para su remate el día 9 del presente.

Por la audiencia del Sr. D. Torquato Antonio Collado, teniente corregidor de esta villa, y escribanía del número de D. Julian Gonzalez Saez, se ha señalado el día 11 del corriente para el remate del término del despoblado de la villa de Cabezuelas, con todos sus aprovechamientos, jurisdiccion y enseres, apreciado en 987,121 rs. 23 mrs., cuya subasta se anunció en gazeta de 17 de Julio, y se explicó muy por menor en diario de 23 del mismo; y se ha mandado publicar con la rebaxa de 100<sup>0</sup> rs. Quien quisiere hacer postura, acuda ante dicho señor por la citada escribanía.

El Sr. Intendente de esta provincia, por su decreto de 12 de noviembre último, ha señalado el término de 30 días para la mejora del quarto de una casa sita en la plazuela de la Cebada, núm. 7, manz. 147, tasada en 98,220 rs., que se remató en 110,500 rs., los 88,500 en pesos fuertes, y los 22<sup>0</sup> restantes en efectivo. Quien quisiere hacer dicha mejora, acuda ante el señor alcalde D. Francisco Lopez Lisperguer, por la escribanía de provincia de D. Manuel Lopez de Rivas.

Por la comision real de la diócesi de Plasencia, y en virtud de auto del juez subdelegado de la villa y partido de Medellín D. Francisco María de Castilla, se ha mandado sacar á pública subasta la dehesa de Casa-campo, en término de la de San Benito, á 3 leguas de distancia, que se compone de 800 cabezas de parir, ó carneros, apreciada en venta en 320<sup>0</sup> rs., y en renta anual en 8<sup>0</sup> rs. Quien quisiere hacer postura, acuda á la escribanía de Pablo Calvo Cortés; en la inteligencia de que se vende libre de toda carga, y su remate se ha de celebrar en las casas de ayuntamiento de la ciudad de Plasencia el día 20 del que rige.

Por providencia del juez comisionado real del obispado de Palencia se subasta, por el término de 30 días, la mitad del monte intitulado de la Cepuda, en el despoblado de Rayaces, sito entre las villas de Ampudia y Pedraza de Campos, con sus aprovechamientos, que consisten en aguas, leñas, pastos y casa para el guarda: cuya mitad se ha tasado en 257,844 rs. 23 mrs., por pertenecer la otra mitad al comun de vecinos de la villa de Torremormojon.— Asimismo se subasta el campo del despoblado de Rayaces, situado entre los términos de las referidas villas de Ampudia y Pedraza de Campos, siendo sus aprovechamientos pastos, aguas, casa para el guarda, oratorio y un monte chaparral, sin incluir las tierras labrantías, valuado en 207,733 rs. 12 mrs. Quien quisiere hacer postura, acuda al escribano de

la comision D. Vicente Maté; en la inteligencia de que se celebrará su remate el dia 20 del presente en las casas de ayuntamiento de la ciudad de Palencia.

AVISOS.

Para el remate de los frutos y rentas de la encomienda de Aceuche, órden de Alcántara, que se arriendan por 3 años contados desde 17 del presente mes y año hasta 16 de igual mes del de 1810, está señalado el dia 15 del corriente á las 11 de la mañana, en la contaduría general de encomiendas de las órdenes militares, que exíste dentro de la casa de los reales consejos. Quien quisiere hacer postura, acuda á dicha contaduría.

Por providencia del alcalde mayor de la villa de Yepes, que en virtud de comision entiende en el juicio de concurso de acreedores formado á los bienes de D. Gabriel Josef Ximenez Morales, abogado de los reales consejos, vecino del Corral de Almaguer, se cita, llama y emplaza, por término de 20, dias contados desde el 23 de noviembre próxímo pasado, á todas las personas que tuviesen créditos ó derechos contra los bienes del susodicho, y no hubiesen comparecido, para que acudan por sí, ó por medio de apoderados habilitados en forma, en dicho juzgado, por el oficio del escribano de la comision Alfonso Martinez Barquero, á exponer y decir de su derecho; con apercibimiento de que pasado sin haberlo hecho, se les impondrá perpetuo silencio, sin mas citarles ni emplazarles.

Por providencia del tribunal del consulado de Cádiz, y escribanía de D. Melchor Nicolas Truxillo, se cita, llama y emplaza á quantos se estimen con derecho á los bienes del concurso de acreedores de D. Juan Antonio Pico y su sociedad intitulada Pico hermanos, para que en el preciso término de un año contado desde el 14 de noviembre próxímo pasado, acudan á formalizarlo ante el mismo tribunal; con apercibimiento que pasado dicho plazo, se les considerará sin accion alguna, y se procederá á hacer las entregas ó repartos, segun corresponda, sin reato de fianza de acreedor de mejor derecho, cancelándose las que se hayan dado.

Se halla vacante la plaza de médico de la villa de Villatobas, partido de Ocafia: su vecindario es de 700 vecinos, y su dotacion 700 ducados anuales, cobrados por la justicia, ademas de los emolumentos que produce el estado eclesiástico y los pasajeros, por hallarse situada dicha villa en la carretera de Valencia, Murcia y Cartagena. Los pretendientes dirigirán sus memoriales al ayuntamiento de dicha villa.

LIBROS.

Minerva, ó el Revisor general: tomo 7.º de la miscelánea crítica. Contiene la noticia de las ceremonias de canonizacion; los discursos sobre la utilidad del estudio del hombre, y sobre la vanidad de las ciencias: entre los extractos extensos, el de las obras de S. Cipriano; el tratado sobre el desafio; los pensamientos de Ciceron; noticias sobre la Rusia, y tratado de economía política: en la parte crítica, la de la traduccion castellana del Arte poética de Boileau; la del tratado de la hermosura, y arte de rejuvenecerse: en la parte médica, las observaciones sobre los afectos catarrales; la naturaleza y curacion de la tisis pulmonal; ventajas y utilidades de la quina, y el tratado sobre las enfermedades producidas per el onanismo: en la poesia, la pintura de las costumbres del dia, y la de los poetas y pisaverdes de moda: en las variedades, la descripcion de Dantzick; noticia de los genizaros, de los calmucos y de los cosacos; estadísticas de Suecia y Austria, y noticia de los mas modernos adelantamientos de ciencias, literatura y artes. Se hallará á 15 rs. en la librería de Gomez Fuentenebro, calle de las Carretas, donde se venden los 12 tomos de la coleccion, juntos ó separados, y se admiten las suscripciones.

Compendio de la historia de Grecia, precedido de un breve resúmen de la his-

toria antigua, con una carta geográfica de la Grecia y Asia menor, por el capitán de infantería retirado D. Gerónimo de la Escosura: un tomo en 8.º prolongado, en el qual se ha procurado recopilar y exponer con el mayor orden y claridad los principales acontecimientos, género de gobierno, carácter, civilización y costumbres del pueblo mas culto de la antigüedad. Se hallará en las librerías de Quiroga y Perez, calle de las Carretas, á 14 rs. en rústica y 17 en pasta.

Principios de geografía física y civil: por D. Isidoro de Antillon. Contiene las ideas elementales de la geografía en general; la descripción política, física y mercantil de todos los pueblos de la tierra en su estado presente; noticia de los últimos descubrimientos en los mares antárticos, interior de Africa y costas de Asia y América; y la situación astronómica de los pueblos mas interesantes, deducida de las mejores observaciones, y arreglada su longitud al meridiano de Madrid: un tomo en 8.º con 2 láminas. Véndese en las librerías de Baylo y Perez, calle de las Carretas.

Las aventuras de Telémaco, hijo de Ulises: obra escrita en frances por el Ilmo. Sr. Fenelon, arzobispo de Cambray: traducida al castellano por D. Fernando Nicolas de Rebolleda. Esta traduccion se ha hecho con el mayor esmero, y el público la ha adoptado como una de las mejores que se han dado á luz en castellano. Hay tres ediciones: una en 4 tomos en 8.º con el texto frances y la version al frente, muy útil para los que principian á traducir dicho idioma, á 40 rs. en pasta, y á 64 con 24 estampas finas: otra en 2 tomos en 8.º con la traduccion sola á 20 rs. en pasta, y á 44 con las mismas estampas; y la tercera en 2 tomos en 8.º con solo el texto frances á los mismos precios que la anterior. Se hallarán en la librería de Fuentenebro y compañía, calle de las Carretas.

Exposicion de la doctrina del Dr. Gall, ó nueva teoría del cerebro, considerado como residencia de las facultades intelectuales y morales del alma: un tomo en 8.º Véndese en la librería de Castillo, frente á las gradas de S. Felipe, y en la de Villareal, calle de las Carretas.

Viage de un curioso por Madrid, jornada 2.ª El objeto de la presente obra es ridiculizar los vicios opuestos á las buenas costumbres, la pedantería de algunos eruditos superficiales, y otros abusos que se observan en la corte. Véndese este quaderno 2.º, con el 1.º, á 3 rs. cada uno, en la librería de Perez, calle de las Carretas, y en Cádiz en la de Pajáres.

Pigmalion, escena lírica para representarla un hombre y una muger. = Dido abandonada, soliloquio trágico para una muger sola. Se hallarán á real cada una en el puesto de Cuesta, calle de Alcalá.

#### MUSICA.

En la librería de Campo, calle de Alcalá, se hallará la música siguiente: un villancico nuevo á quatro voces, con acompañamiento de piano ú órgano, 18 rs.: otro á duo, con una pastorela, hecho para qualquiera comunidad de religiosas, tambien nuevo, con el mismo acompañamiento, 14: otro á solo, 10: dos pastorelas para guitarra, una de Fr. Miguel, y otra de Ferrandiere, á 6 rs. cada una: una pieza para lo mismo, de Moreti, de un gracioso tema, una lodoiska, una sauteuse, un vals y un alegro, 14: seis valsés para lo mismo, 8: un grande y favorito minué de Sors, otro de Moreti, dos valsés, un rondó de Porro, y una marcha, en un quaderno, 18: una graciosa pieza para piano, en la forma siguiente: el minué del Príncipe Constantino, el de Cerni Jorge, el del general Hoche, con un alegro sobre el intento de la marcha imperial del Emperador Alexandro, 18: la grande marcha de Stralsund para piano, 8; y la grande sonata de Haydn para lo mismo, ópera 92, 44 rs.